

Se encuentra— —en gravísimo

pero el régimen soviético y el ejército rojo están decididos a pelear

sin tregua por su PATRIA y la HUMANIDAD

Moscú está en gravísimo peligro, anuncian los despachos de la propia ciudad amenazada. El Gobierno y los representantes diplomáticos evacuaron la ciudad, trasladándose a una de las grandes ciudades de este, anunciando los despachos de Londres. Las fuerzas que defendían Odessa evacuaron por mar la ciudad después de destruirla, informan de Bucarest.

Pero los planes del alto comando alemán de destruir el Ejército Rojo han fracasado, y éste se conserva intacto como unidad combativa, mientras el espíritu de combate de sus tropas se agiganta conforme crece el peligro. Cada día, cada hora, cada minuto, el pueblo soviético tiene una voluntad más recia para resistir

y para triunfar. El espíritu templado en la forja de los duros y gloriosos años de la revolución y guerra civil, el espíritu forjado en los años de edificación pacífica, el espíritu de los bravos luchadores que supieron perder cien ba-

llallas contra el zarismo, volverse a levantar y derrotar al fin el régimen nazi; el espíritu de Lenin y de Stalin y de todos los grandes jefes bolcheviques, anima sin descanso a la masa de combatientes del Ejército Rojo y de la pobla-

ción civil de las ciudades soviéticas, y concluirá por imponerse a las salvajes huestes del Atala moderno, Adolfo Hitler. Como bien lo dice hoy Ivestia, al informar al pueblo de Moscú del peligro, no es ésta la primera vez que el

gran país socialista confronta duras pruebas y sale de ellas victorioso. Moscú está defendido como no se lo imaginara siquiera los perros nazis, pero aún en el caso extremo de que llegara a caer en manos del enemigo, ello no marcará más que el traslado de las líneas del frente unas cuantas millas más al este y la ocupación de un montón de cenizas por las tropas del eje.

Mientras tanto, los pueblos libres del mundo entero esperan la hora en que las tropas inglesas invadirán el continente europeo. Hitler ha movilizado todos los recursos con que cuenta en Europa para

lanzarlos en esta nueva y para él decisiva ofensiva. Inglaterra tiene la posibilidad de dar un golpe liquidador al enemigo, o cuanto menos, de crear un nuevo frente que venga a aliviar a las tropas soviéticas de la situación desventajosa en que han venido luchando. Hasta ahora, el Ejército Rojo se ha batido solo contra los ejércitos de toda Europa, equipados en los arsenales de toda Europa. Aviones y tanques ingleses y norteamericanos han comenzado a llegar a la URSS. Es de esperar que muy pronto el gobierno de la Gran Bretaña comprenda lo que su pueblo comprende y demanda: que no basta con mandar armas; que es necesario la acción directa del ejército inglés creado de un nuevo frente de batalla.



UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

Edición N.º 461

SAN JOSE, C. R. — SABADO 18 DE OCTUBRE DE 1941.

Edición N.º 461

Nazis, fascistas y franquistas aprovecharon la romería del 12 de octubre como medio de propaganda

Nadie puede llamarse a engaño acerca de la encubierta finalidad que tuvo la romería pro paz del 12 de octubre pasado. Los campesinos católicos que viven su fe ingenua, no cabe duda que fueron a rogar sinceramente por la paz, siempre el pueblo sabe responder a los grandes intereses de la humanidad. Sin embargo esa romería sirvió a los nazis, alemanes, italianos, españoles y criollos, para hacer propaganda a su causa reaccionaria: en las vitrinas de los comerciantes italianos fascistas, fue donde más se exhibieron los volantes de propaganda para la romería; nazis alemanes y criollos se dedicaron al dominio go pasado a la santa tarea de fotografiar cuanto aspecto pudieran de la romería; allí vimos a los alemanes nazis, con sus redondos ojos de tiburón, enfocando sus cámaras. ¿Para qué querían esas fotografías? No ciertamente para hacer álbums científicos que efigiese la fe de los católicos costarricenses. (Pasa a la Pág. DOS)

Así se escribe a historia de La Huelga del Atlántico

Cuando en el año 1931 los trabajadores de la Zona Atlántica, agotados todos los demás caminos, se lanzaron a la huelga para mejorar sus horribles condiciones de vida, se desató en el país, financiada y promovida por la United Fruit Co. y demás potentados del banano, una intensa campaña de columnias, desnaturalizando el movimiento, desde la prensa, la radio, los pulpitos, etc. Se trató de demostrar que los trabajadores de las bananeras ganaban muy bien; que estaban bien alojados y mejor atendidos; que gozaban de asistencia médica, etc. La huelga, pues, no tenía razón de ser y sólo la odiosa demagogia comunista había podido crear aquella situación. Y a voz en cuello se le pidió al entonces presidente de la república don Ricardo Jiménez, que declarara fuera de ley a los huelguistas y aplastara el movimiento con la fuerza de las armas.

Mucha gente honrada se de

jó sorprender entonces por esa avalancha de mentiras. Los jefes de las fuerzas militares enviadas a la zona Atlántica a resguardar el orden, posiblemente a espaldas del presidente y para engañarlo, se convirtieron en instrumentos incondicionales de los altos empleados de la United y cometieron las más descaudadas tropelías. Insultaron a los huelguistas, provocando un choque que justificara una represión sangrienta; simulando asaltos a comisariatos; asaltaron e incendiaron campamentos, robándose los pocos haberes de los trabajadores, etc. Centenares de huelguistas fueron encarcelados y deportados.

Don Ricardo Jiménez, que en su fuero interno reconocía la justicia que le asistía a los trabajadores, y amenazado por la presión cada día más descaudada de los grandes potentados, buscó una salida que él creyó la más justa; su gobierno propició un arreglo entre huelguistas y potentados, en el que ambas partes se hicieron concesiones. Y se firmó el acuerdo, en el que se reconocía, en parte, las demandas de los trabajadores. Pero los potentados incum-

plieron sus compromisos. Los trabajadores, agotados, volvieron a la huelga. Recrudesció la campaña de columnias. Fueron encarcelados y deportados otros centenares de huelguistas.

Más poca vez se alzaron entonces en defensa de los trabajadores perseguidos y engañados; los huelguistas no tenían dinero para sobornar a las autoridades. No eran más que bandoleros, incendiarios, comunistas.

Más para verdades, el tiempo. Don Ricardo Jiménez, en su reportaje del 11 de los orientes, en "Diario de Costa Rica", declara:

"Cuando la famosa huelga del Atlántico, mientras fué de brazos caídos, como yo dije, la dejé que siguiera su curso; y, aparte de lo que yo creía que las huelgas en esa forma eran ilegítimas, si comprendía que los salarios en las fincas bananeras podían ser reajustados y aumentados, sin arruinar a los hacendados. Por fortuna y con forme a mis deseos, el alza de los salarios se consiguió, lo mismo que el mejoramiento de los campamentos para trabajadores y el auxilio médico en favor de los enfermos de. (Pasa a la Pág. 4)

Las arbitrariedades del Agente de Policía están creando una atmósfera de descontento contra el gobierno

En la Agencia Principal de Policía se siguen cometiendo los más grandes atropellos contra la ciudadanía. El clamor de protesta es general y sale de todos los círculos sociales. Esa Agencia de Policía está procediendo en forma indigna de una democracia como la nuestra. A las partes más sencillas se les obliga a firmar declaraciones que no han dado. A las que se niegan a firmar se imponen al pie de la declaración falsa una nota más o menos

así: 'se le leyó la declaración y no quiso firmar'. Luego les imponen la sentencia. A muy pocos ciudadanos se les da el derecho de apelar. Generalmente al que quiere apelar se le manda a la cárcel sin más explicaciones. Luego, las multas se aplican casi siempre en el máximo. La Penitenciaría está llena de infelices que no han cometido ningún delito. Han sido sentenciados arbitrariamente violando las leyes y. (Pasa a la Pág. 4)

De pie la clase trabajadora, a luchar por la Ley de Seguro Social

Ya hay dictamen sobre la ley de seguro social. Pero desgraciadamente el dictamen ha sido dado a conocer tan a última hora que nosotros no lo hemos tenido tiempo de analizar con detenimiento el nuevo proyecto. Podemos, sin embargo, afirmar que la comisión ha introducido reformas sustanciales al proyecto original del Poder Ejecutivo. Por ejemplo, las siguientes: a) se suprimen totalmente las especificaciones relacionadas con cada seguro. De manera que no se puede saber en qué consiste cada uno ni qué derechos confiere a los asegurados. Posiblemente todo quede reservado para un reglamento que podrá darse o no darse y que no sabemos sobre qué base será dado; b) Se establecen de tal manera los diferentes seguros. (Pasa a la Pág. 4)

mentos de descargo en su favor, resolvió atacarnos y en una misma canasta nos confundió con nazis y fascistas. El arrebatado clérigo, gratuito y ensañado enemigo nuestro, juzgó oportuno, para limpiar su plumaje de toda mácula que era bueno echar las campanas al vuelo y decir a todo grito que él es, ha sido y será anti comunista—buen provecho le haga—porque es sacerdote católico. Muy agradecidos quedamos con el señor ex-cura de Santa Ana, (Pasa a la Pág. 4)

El Banco de Costa Rica y los grandes cafetaleros que financian las campañas electorales, obtienen no sólo la devolución con creces del capital arriesgado, sino contratos y canongias

En dos reportajes, el ex-presidente don Ricardo Jiménez ha abordado esta semana problemas que siempre tienen actualidad: el colro de la deuda política a los empleados públicos y la cuestión del establecimiento de una ley de servicio civil. Ambos reportajes se han motivado en artículos escritos para "La Tribuna" por don Roberto Brenes M., en los cuales el distinguido profesor se pronuncia por el establecimiento del servicio civil y por la supresión de la norma imperante de rebajar a los empleados públicos la deuda política. Don Ricardo ha salido a la palestra porque fué él quien estableció el principio, aunque ciertamente no forzoso, de que fuesen los empleados públicos quienes pagasen los gastos de las campañas electorales. En la actualidad, quí-

rano o no, tienen que pagar dichos gastos. Según el criterio de don Ricardo, si los demeritos de los partidos victoriosos no fue recombosados, entonces los ricos que los facilitan obtendrían a cambio contratos y canongias que resultarían más onerosas para la república. Y además, el gobierno estaría comprometido con el grupo oligárquico que le facilitó el dinero para alcanzar el poder. Si así fuera, don Ricardo tendría razón. Pero la verdad es que los señores capitalistas, o digamos mejor, el Banco de Costa Rica y los grandes cafetaleros que financian las campañas electorales, obtienen la devolución con creces del capital arriesgado en la lid electoral, y obtienen a la vez contratos, canongias y otras. (Pasa a la Pág. 4)

El Presbo. Castillo ex-cura de Santa Ana, la emprende contra nuestro partido para defenderse de un lío

Hace días que los periódicos han estado informando al público de un incidente ocurrido en Santa Ana, entre algunos vecinos y el ex-cura de ese pueblo, que acaba de ser removido de su puesto por disposición de la Curia, Presbo. Abel Castillo Vega. Nosotros no tenemos vela en ese enterro; simplemente nos enterábamos y reflexionábamos para nuestra propia salud política que en la Prensa Libre del sábado 11 del mes en curso, el Sr. Castillo Vega, en un largo artículo, haciendo argu-

mentos de descargo en su favor, resolvió atacarnos y en una misma canasta nos confundió con nazis y fascistas. El arrebatado clérigo, gratuito y ensañado enemigo nuestro, juzgó oportuno, para limpiar su plumaje de toda mácula que era bueno echar las campanas al vuelo y decir a todo grito que él es, ha sido y será anti comunista—buen provecho le haga—porque es sacerdote católico. Muy agradecidos quedamos con el señor ex-cura de Santa Ana, (Pasa a la Pág. 4)

22 de Octubre :- GRAN MITIN

EN EL PARTIDO EN CELEBRACION DEL CUARTO MES DE LA HEROICA RESISTENCIA DEL EJERCITO ROJO

- Mitin organizado por la Célula Mérica
- 1.—La Internacional.
 - 2.—Informe del delegado de la Célula Mérica.
 - 3.—Discurso de Víctor Cordero.
 - 4.—Recitación "Mi Patria".
 - 5.—Las Células de la Sección de San José entregan las Cédulas para ayudar a pagar la deuda de TRABAJO.
 - 6.—Discurso del c. Manuel Mora.

Muy aplaudida en Londres la película tomada en la manifestación democrática del 15 Setiembre, en la que nuestro partido tomó parte muy activa

Millones de súbditos británicos vivieron Costa Rica al contemplar en los teatros de cine el magnífico desfile organizado el Día de la Independencia por el Frente Nacional Anti-Totalitario, en el cual más de treinta mil personas

manifestaron su adhesión a la causa de las democracias al recorrer las calles de San José y escucharon discursos de destacados oradores en el Templo de la Música, de acuerdo con un mensaje cablegráfico recibido hoy por la Le-

gación Británica en esta ciudad. Apenas ventidos días después de la histórica manifestación la película noticiosa tomada de dicho desfile fué presentada por uno de los gran-

Organización y Propaganda

RECORRIDO de Células MARTES 21

Célula Cinco Esquinas, a las 7; c. Ferreto y Solano. Célula Tíbas, a las 8; c. Ferreto y Solano. Célula Moravia, a las 7.30; c. Manuel Mora. Célula Juanito Mora, 8 de Mayo y Keith; Faustino Carvajal. Célula México; Gonzalo Montero. Célula Pasionaria; Manuel Mosca.

El c. Rogelio C. Mendoza exhorta al C. S. de nuestro P. en Limón para que se emprendan enseguida las tareas que le tocan a esa sección

Nos ha sido remitida una copia de al carta que el com. pañero de Limón Rogelio C. Mendoza, dirigiera al Comité Seccional de aquella provincia. En ella, dicho compañero emplaza al Comité para que reanude su trabajo y cumpla las tareas que le han sido señaladas. Concretamente, el camarada Mendoza llama la atención sobre el compromiso que asumió la Sección en la asamblea general de responsabilidad de la venta, administración y circulación del periódico TRABAJO, a la cual envió como delegado al compañero Mariano Cajiano. En esta asamblea, el delegado por Limón estuvo de acuerdo en que era perfectamente posible a esa Sección cubrir la cuota de ayuda a TRABAJO que se le asignó, es decir, 625.00. Es más, dicho delegado manifestó que si se trabajaba y había cooperación de los diferentes sectores, era perfectamente posible doblar esa suma. Hasta el momento, el Comité de Limón no ha realizado ninguna actividad en ese sentido, pese a que el 22 de octubre es el término fijado para entregar esa cuota.

El compañero Mendoza llama también la atención, en la carta que comentamos, sobre la urgencia de organizarse para intervenir activamente en la próxima campaña electoral. Nosotros agradecemos que ya el Comité de Limón debiera tener su local de reunión abierto, pues es esa Sección una de las pocas que no han abierto local.

PESAME

Damos nuestro más sentido pésame a la Sra. Josefa Alvarado y familia por la muerte de su hermano José Ma. Alvarado, ocurrida hace días en Puntarenas y de la cual hasta ahora no nos hemos enterado.

Ha muerto Norberto Alvarez

Mientras se prepara esta edición de TRABAJO, nos llega la noticia de la muerte en el Hospital San Juan de Dios, de don Norberto Alvarez, padre de nuestros queridos y estimados compañeros Alvarez y San Gabriel de Aserrí.

Norberto Alvarez fué un gran simpaticante y amigo de nuestro Partido.

Las puertas hospitalarias de su casa en San Gabriel de Aserrí, siempre estuvieron abiertas de par en par para nosotros y su mesa lista para

DE ALAJUELA

¡AGUA BUENA! ¡AGUA BUENA!

La "Municipalidad de Alajuela" gasta un cuarto de millón de colones por año; y en terrenos que no gasta más mal porque nunca se pudo encontrar las obras en que cristaliza semejante gasto: las calles malas; no hay buenos edificios costeados por la Municipalidad; no montan las plantas eléctricas; no disminuyen los impuestos; no hay sumas apreciables en caídas y rebajas de barra; y nos llamamos en todo con frecuencia porque la cañería en servicio es una calamidad.

Muchos vecinos se han quejado de que se les cobra como bueno un servicio que no les da sino en parte y con mucha deficiencia; con razón han expresado que es inhumoral cobrar como bueno si es malo.

En la sesión pasada el com. pañero Carballo hizo más o menos el siguiente razonamiento:

"El precio de cada paja de agua era hace veinte años, y lo sigue siendo en rigor: le cuesta tres colones y no cuatro por colón como se dice. La diferencia de precio viene de un acuerdo que se tomó hace más de 20 años, mediante el cual se hizo un recargo de un colón en cada paja de agua con el propósito de formar un fondo destinado a la construcción de excusados sanitarios que se entregarían gratuitamente a los usuarios. Ese acuerdo se revocó en 1925 por que no se invertía ese dinero en la construcción de tales excusados; pero el recargo en

el precio del agua se mantuvo ya en el propósito de formar un fondo que tendría por objeto cambiar los tubos deteriorados de la cañería actualmente en servicio. Ese fondo (Pasa a la pág. 4°)

Injusticia en el Ferrocarril del Pacífico

Publicamos esta nota, sin que a nosotros nos conste su veracidad, para que se investigue acerca de ella.

San José, 1 Oct. 1941.

Comité Seccional.

Pongo en conocimiento para los efectos de publicación en el periódico TRABAJO de un caso repleto de injusticia que indigna, en la empresa del Ferrocarril al Pacífico. Es el caso de 10 peones que se ocupan en varios labores en la construcción de la casa del Administrador. Debido al excesivo peso de una caja de vidrio que transportaban estos 10 hombres para dicha construcción, no pudieron dominarla y se les fué de las manos, dañándose parte de su contenido. El valor de esta pérdida les está siendo rebajado semanalmente de su miserable salario. Hago esta denuncia por tratarse de un caso que más o menos ocurre en esta categoría de que se descuentan 100 por 100 democráticamente.

K X

DE GRECIA

EL MEDICO Y LOS POBRES

El médico que no siente el dolor ajeno; el que se apresura sólo por la paga y no por la gravedad del enfermo; el que regatea su esfuerzo o regatea su ciencia a los pobres, puede ser un vende-retetas, pero no un médico en el sentido que le dan a ese término todos los que sienten respeto y afecto por ese professionista.

Recientemente, por desgracia, se produjo aquí un caso que desdice del corazón de un médico: el Doctor Valerio. El caso es el siguiente: Doña Ferna Carcerón de Madrigal en los quehaceres domésticos se fracturó un brazo y se golpeó la cabeza, el 21 de

setiembre pasado. Se consiguió paqueta para que fuera atendida por el Dr. Valerio, que tiene—dicho sea de paso—dos sueldos para atender a los pobres, pero Valerio se negó a atenderla, expresando que ya se "extendía paqueta hasta para los perros". El 22 del mismo mes fué a atenderla el señor Adolfo Kopper, se hizo responsable de la cuenta. El 23 del mismo mes falleció la nombrada señora porque la asistencia médica fue nula.

Sin más comentario damos a conocer el hecho, que nos ha dejado buena impresión del señor Kopper y mala, muy mala del Dr. Valerio, a quien siempre tenemos en buen concepto.

Brillante resultó la inauguración del local de la Unión Campesina en Santo Domingo

En una hermosa fiesta campesina resultó la inauguración del local del Comité cantonal de Santo Domingo de Heredia de la Unión Campesina. Además de varios centenares de trabajadores del cantón, estuvieron presentes representantes de varios cantones de la provincia de Heredia, y numerosas representaciones de los cantones de Tíbas y Goicoechea, la provincia de San José. Capitulo especial hay que dedicarle a las camaradas de Tíbas, que se presentaron a la asamblea con marimba y guitarra, ayudando así a hacer del acto una verdadera fiesta campesina.

miembros del sub comité mencionado. Luego pronunciaron discursos los compañeros Loria, Carlos Ferreto y Mora. El camarada Loria, Presidente del Comité Provincial de Cartago, hizo un magnifico discurso y fué muy aplaudido. Tiene, como el compañero Solís, facilidad de palabra, es inteligente y se controla bien en la tribuna. Ojalá que los compañeros de Cartago le ayuden a adquirir una mayor preparación política marxista. Los militantes campesinos como Loria, deben merecer una atención especial a la hora de formar cuadros.

Queremos destacar también que una lujosa delegación del Comité de Grecia estuvo presente, entre la que no podía faltar el compañero Chaves, magnífico luchador de aquel lugar. Estuvieron también los compañeros Jiménez, de Alajuela, de una tenacidad y de un espíritu de lucha que no prueba. Hizo falta el compañero José Arguedas, quien por estar enfermo no pudo asistir.

EL 22 DE OCTUBRE, en el MITIN del Partido, la Sección de San José entregará la suma de C 250.— para ayudar a pagar la deuda del periódico TRABAJO.—

LECTOR DE "TRABAJO": ¿Jd uá dió su contribución? — No niegue su esfuerzo a los compañeros que le solicitan su contribución.—

El Comité Sindical Anglo-Soviético es un paso de gran trascendencia hacia la unidad sindical internacional

Nos llegan noticias de haberse constituido un Comité Sindical anglo-soviético; con el fin de unir la acción de las dos organizaciones obreras más grandes del mundo contra el fascismo. La constitución del citado Comité es también un paso más hacia la aceptación de los Sindicatos soviéticos en el movimiento obrero internacional, aceptación hasta ahora frenada por algunos dirigentes reaccionarios de las centrales obreras de los países capitalistas.

El desconocimiento de la estructura y del papel de los sindicatos soviéticos, así como el desconocimiento de tantos aspectos interesantes de las organizaciones de masas de la URSS, había contribuido también a que se mantuviera una cierta reserva sobre la aceptación del movimiento sindical en el movimiento sindical internacional.

Los sindicatos soviéticos, sin embargo, los más po-

derosos del mundo. En 1904 tenían una afiliación de 25.500.000 miembros, lo que es igual al 90% del total de los trabajadores de minas y fábricas rusas. En los países capitalistas de más desarrollo sindical, la afiliación apenas ha llegado al 50 por ciento del total de los trabajadores.

Los sindicatos soviéticos se rigen además por el más perfecto sistema democrático. Un informe acabado de publicar por el Instituto Ruso-Americano sobre el obrero y el esfuerzo de guerra soviético, da un panorama de la estructura de los Sindicatos soviéticos.

Con algunas excepciones, los sindicatos soviéticos toman la forma de organización por industrias. Se establecen locales en todos los centros de trabajo donde haya 25 o más miembros de un sindicato. Cada local tiene su Comité de Salarios, Comité de Protección de obreros, Comité de educación, de deportes, de seguros social, etc. y un comité de pro-

ducción para aumentar la productividad. Además de sus comités permanentes cada local elige a su presidente y a un representante para la administración obrera de la fábrica. Por encima de las locales están los consejos de industrias, las directivas nacionales y el Consejo Central de los Sindicatos soviéticos.

Ninguna decisión sobre salarios se toma en la URSS sin el acuerdo de los Sindicatos, lo mismo que sobre los comedores de las fábricas y demás instituciones anexas. Todo el sistema de inspección de fábricas está bajo el control de los sindicatos soviéticos. Velan por el cumplimiento del código obrero y de todas las leyes de seguridad y sanidad de los obreros.

El Comité Sindical anglo-soviético llena de esperanzas a los obreros de todo el mundo, necesita hoy más que nunca de la unidad para destruir el fascismo y la guerra.

NAZIS, FASCISTAS

(Viene de la pág. 1°) censos; esas fotografías serán enviadas a Berlín y a Roma como muestras gráficas de la eficacia de su propaganda en nuestro país; Hitler y su pandilla se regodearán contemplando la fe de sus futuros siervos, nuestros "patillos" que han sido inducidos a colgar esta vez, con ruedas de molino. Y si se argumenta que nadie podía impedir esa actividad de los nazis y que por tanto la roquería no fué un acto de propaganda fascista velado bajo un tinte religioso, queremos decir con conciencia, para más señas, que en Tres Ríos, un sacerdote desde el pulpito hizo la apología de la paz por a una paz "sin género", que flo se discernía entre nazis y demócratas y en que se presentaba a la URSS como el verdadero enemigo del mundo. Y ahora preguntamos: ¿cué se está contra la Unión Sovietica en estos momentos no se está a favor del nazismo y en contra de las demócracias? Porque quien en esta hora no está con las demócratas, está indudablemente contra ellas.

El Sindicato de ZAPATEROS presenta pliegos por aumento de salarios

El martes en la mañana fueron presentados ante la Comisión de Salarios los pliegos elaborados por el Sindicato de Zapateros. Demandando aumento de salarios. Ese mismo día, circuló un amplio y energético manifiesto del Sindicato exponiendo los motivos de la demanda y poniendo en conocimiento de todos los obreros del calzado la necesidad de que se aumente el salario de los zapateros se dispongan a librar la lucha por el reajuste de salarios.

Los Directivos de las Organizaciones obreras se reunen para tratar diversos problemas del movimiento

Las directivas de las organizaciones obreras se reúnen para tratar diversos problemas del movimiento

Los Directivos de las Organizaciones obreras se reunieron conjuntamente. Acordaron elevar una protesta por la negligente actitud de la Co-

misión de salarios, así las de mandas presentadas por algunas organizaciones en relación con los salarios.

Para Efectos Electorales

Elecciones de Diputados y Municipales de 1942 DIRECTIVA DEL BLOQUE DE OBREROS Y CAMPESINOS CANTON DE OSA (Provincia de Puntarenas) (COLOR ROJO)

PRESIDENTES EFECTIVOS: Silverio Carvajal Quirós Carlos Rubén Cabezas Mata Alberto Mena, uap.

TESORERO: Ediverg Sequera uap.

SECRETARIO: Lovigildo Pérez Arrieta

PRO-SECRETARIO: Guillermo Carvajal Quirós

VOCALES: Ramón Carmona García Mateo Obando/Moya Tito Holmos, uap.

Puerto Cortés, 15 de octubre de 1941.

Lector de "Trabajo" lleve su contribución o envíela al Partido el miércoles de 7 a 10 de la noche. AYUDE a transformar nuestro periódico en un bisemanario.

Espléndido país este en donde los soldados leen versos de un gran poeta alemán

Dice C. ALDANE corresponsal luguesa

MOSCÚ. Set. (Surpresa)-Charlotte Haldane, única mujer inglesa corresponsal de guerra del periódico "Daily Sketch", que recientemente visitó las posiciones avanzadas del Ejército Rojo, escribe en "Krasnaya Zvezda" lo siguiente:

Visitamos un aeródromo. Había en él la tripulación de una escuadrilla que hacía diez minutos que había regresado de un vuelo de combate. La tripulación fue a bombardear en un ataque momentáneo a la escuadrilla. Alexander Timoshenko, da en mi presencia de un hombre muy capaz y culto. Discutió los problemas políticos e internacionales con la seguridad de alguien que sabe de qué habla. Todos los pilotos están magníficamente preparados, física e intelectualmente, y como decimos en la Infantería se encuentran "al nivel".

Me produjo gran impresión la relación amistosa e incluso fraternal entre los soldados y jefes. Pero la sensación más fuerte que recibí fue el primer encuentro cerca de las posiciones avanzadas con una división de tiradores. Esta división fué condecorada hace poco con la Orden de Lenin. Nos encontramos en un espeso bosque y nos hicieron un recibimiento magnífico. En el galón de los soldados rojos que sirve de club, encontramos un piano, pero todavía me produjo mayor impresión la biblioteca en la cual no sólo había obras de Lenin, sino también de los mejores poetas alemanes. ¡Qué espléndido país éste, donde los defensores heroicos de la civilización contra la agresión fascista leen versos de uno de los poetas más granados de Alemania!

¡Mientras estábamos en el club comenzó el cañoneo alemán. Entre tanto, escuchamos el relato de cómo un puñado de soldados rojos destruyó un tanque alemán que andaba humeando por el bosque. El teniente-coronel Revoznik, que se encargó de destruirlo, es de la magnífica puntería de la artillería soviética, nos llevó después al campo de batalla. Nos convencimos personalmente de la precisión de la artillería soviética cuando examinamos las posiciones alemanas. El campo de batalla abandonado, estaba agujereado por los proyectiles de diferentes calibres. El puesto de mando alemán que se hallaba camuflado hábilmente, pero los proyectiles soviéticos cayeron — nosotros pudimos comprobarlo — literales a unos pocos centímetros del objetivo.

No lejos de las posiciones avanzadas, conocí a la Komosol Tania de Leningrado. Tiene veintitún años. Es éster, pero voluntaria voluntaria de la miama edad, María Filipovna, estudiante de medicina de Tomsk, es ahora practicante. El respeto de los combatientes hacia estas mu-

La Defensa de Moscú toma caracteres de epopeya

(Tomado de "La Prensa Libre")

MOSCÚ, 13.— Hasta Moscú llega el trinar de los cañones de las cercanías de Vyazma. Aumentan los peligros para la ciudad. Moscú con sus millones de habitantes está transformado en una gran fortaleza. De todas partes el pueblo abre a disparar y lanzar granadas de mano. En las salas de la Universidad, en las pasillos de los teatros, cafés y restaurantes, sólo se escucha hablar de cómo deben ser lanzadas las botellas de líquido inflamable, cómo deben ser distribuidas las ametralladoras y cómo deben ser construidas las barreras antitanques. Nadie en ésta esconde el peligro, pero nuestro pueblo combate bien. "No entregaremos Moscú". Ayer las mujeres de Moscú vieron a muchos hombres marchar hacia el frente. Les trajeron huevos, salchichas y cigarrillos. No hubo lágrimas ni tampoco fueron pronunciadas las palabras que cada cual repite a sí mismo: "Defendemos Moscú". Todo estaba claro, sin necesidad de palabras. Hablaban de por sí el valor de los hombres y la

labor de mujeres en las fábricas de Moscú y aún el tético silencio de las viejas piedras de la ciudad. En estas horas de peligro se cuando mejor aparece la unidad y la fortaleza del pueblo ruso. No es una disciplina mecánica si no la profunda conciencia del deber que se opone como una barrera ante el avance del enemigo rumbo a Moscú. Los caminos que llevan de la capital soviética hasta el occidente y el sur están ahora muy traidos. Tropas de refresco marchan al combate, los tanques se arrastran a toda la velocidad de sus orugas y los camiones llevan municiones. Trenes y trenes están en movimiento. Reina un orden preciso en las estaciones ferroviarias. No hay apretujos ni palabras innecesarias. En las carreteras los funcionarios de tránsito regulan con banderas la corriente de máquinas. En ninguna parte hay el menor vestigio de desorden o confusión. A lo largo de todo el frente desde Aral hasta Zarsk, la lucha se caracteriza por una ferocidad sin paralelo. Los alemanes hechos prisioneros dicen que sus coman-

dantes les hicieron esta promesa: "Tomén Moscú y tendrán la paz". Esta es otra droga que los inspira a sus soldados exhaustos. Los alemanes se lanzan a la lucha a fin de obtener finalmente la paz. Enfrentan la muerte a fin de conseguir la vida. Entre los prisioneros hay soldados traídos de Francia y Bélgica, desde donde fueron removidos hace dos semanas. Hitler, ha desmenuado las costas del Atlántico en una nueva tentativa de derrotar a sus enemigos uno a uno. En estos momentos las tropas rusas que nunca estuvieron bajo fuego se enfrentan valerosamente a los tanques enemigos. Los relatos de heroísmo son interminables. Un cierto teniente llamado Vassilev, fue rodeado por los alemanes. Se lanzó contra el enemigo ordenando a sus hombres: "arrojen granadas contra mí". Murió, pero junto con el soldado héroe ruso murieron decenas de alemanes. Boychukov, viejo campeón de una granja colectiva se arrastró dos millas con una pierna quebrada, a fin de comunicar a las unidades rusas la ubicación de una batería enemiga. El tanquistá Yermolov, al ver su tanque en llamas lanzó éste contra un tanque enemigo. El operador telefónico Chen, comunicó los movimientos del enemigo hasta el último instante que pudo resistir. Su mensaje final transmitido justamente antes de ser volado su puesto fué: "¡Maté cuatro alemanes con una granada de mano. Vi a los defensores de Verdún durante la guerra mundial. Vi a los defensores de Madrid durante la guerra civil española. Pido decir que los defensores de Moscú soportan cualquier comparación. Esta es una hora de prueba para Rusia. Estas expresiones del valor de Moscú están dirigidas a los aviadores y soldados de Gran Bretaña, a los trabajadores de América, a todos los amantes de la libertad. Puede que llegue a sus oídos el trono de la batalla en Vyazma.

Llamamiento para una Conferencia Internacional de la Juventud

La guerra de agresión con que el fascismo alemán ha anegado el mundo no ha logrado debilitar los vínculos de hermandad internacional establecidos entre los jóvenes de todos los países en el Segundo Congreso Mundial de la Juventud, celebrado en Vassar en 1938. En esa ocasión jóvenes de cuarenta y ocho países establecieron su unidad, sirviendo así los intereses comunes a toda nuestra generación.

Esos vínculos de hermandad y solidaridad son parte de la herencia de nuestra generación. Son tan indestructibles como los ideales caros a todos los jóvenes, ideales de una vida más amplia, de libertad de conciencia, de libertad nacional y de la democracia y el progreso sobre los cuales se basan.

Jóvenes de todos los países! Estamos ante un peligro de proporciones enormes. Todo lo que defendemos, todo aquello a que aspiramos, todo lo que hay de bueno, noble y constructivo en la vida, está en peligro.

La Alemania nazi, a la cabeza de sus satélites fascistas, está llevando a cabo una guerra por el dominio del mundo. Para eso está derramando la sangre de los descontentos jóvenes de Alemania, está esclavizando a la juventud de Europa, destruyendo la independencia nacional y las libertades democráticas de pueblos enteros, y haciendo escarnio de las libertades de religión y de conciencia de los trescientos millones de seres que sufren su dominación. Para eso está realizando una guerra de conquista contra la Gran Bretaña y la Unión Soviética, y amenazando la seguridad nacional y la existencia libre de todos los pueblos del mundo.

La Alemania nazi, en su campaña destinada a establecer el "nuevo orden" en el mundo mediante la esclavización de la humanidad, ha colocado en la balanza el futuro de nuestra generación, y de toda la humanidad. Se enfrenta, como enemigo implacable, a los millones de jóvenes que aspiran a una paz justa y duradera. Sin su derrota, la realización de estas aspiraciones es imposible.

La juventud de la Unión Soviética, de la Gran Bretaña y de China, mediante su lucha heroica y abnegada en defensa de sus países, está defendiendo la independencia y la libertad de todos los pueblos. Su lucha debe recibir el apoyo de la juventud de todo el mundo.

La juventud de los países ocupados de Europa está desarrollando una lucha por la libertad, que converge con las esperanzas de todos los jóvenes en una derrota de la Alemania nazi. Su liberación es la causa de los millones de seres que están siendo víctimas (Pasa a la pág. 4)

TODOS los Secretarios de Finanzas de las Células de San José entregarán al Administrador de Trabajo, la cuota señalada para ayudar a pagar la deuda del periódico.

Así, cumpliendo así las tareas que nos señala el Partido, honramos a los heroicos defensores de Moscú y Leningrado.

¡eres camaradas, es profundamente conmovedor.

En una ciudad próxima al frente, fui testigo de un ataque de los bombarderos ale-

manes. Una bomba estalló a doscientos metros de mí. Vi a cuatro mujeres muertas por los bárbaros fascistas. Recordé a Londres. Allí trabajé en

Caminio del tabaco (Tobacco Road) en la pantalla

La prensa Raventós ha estrenado en esta semana la película "Caminio a la Libertad" de la 20th Century Fox. Se trata de un film basado en la famosa obra teatral de Erskine Caldwell y Jack Kirkland que durante ocho años consecutivos se ha mantenido en los teatros de New York. Es un film dirigido por John Ford, director también de "Viaje a la India" y otros magníficas películas. En "Caminio del Tabaco" encontramos las características que se encuentra siempre

Caminio del tabaco (Tobacco Road) en la pantalla

en las películas de Ford: ambiente y tipos admirables y serbia fotografía. Pero... dice en "Noticias de HOY" de la Habana un crítico de la pantalla—"el carácter de los personajes y el sentido de la obra han sido totalmente rescatados. Las concesiones se multiplican y el final inventado por el adaptador preten de dilucidar la tragedia intrínseca de aquellos campesinos tan bárbaramente vapuleados por el destino y por la sociedad que los condena a una existencia primitiva y casi salvaje, en pleno estado de naturaleza".

Para que los empresarios de Hollywood hubiesen aconsejado la prudencia a fin de que el cine no pudiera llevar fuera de los Estados Unidos, como el hijo monstruoso, Lov y Bassie Rice, si han perdido casi por completo el sentido que les dieran sus autores.

No encontramos en el film —como pasa en la pieza de teatro,— las escenas que aten tan contra la moral convencional, porque la moral de estas gentes no puede ser la misma de la de un empleado de Banco, de la de un ingeniero, de un profesor. Además en el cine se ha tratado de desdichada familia tal como aparece en el teatro. Hollywood ha falseado una vez más una obra extraordinaria y ha dado un film sin fuerza en el cual el público no pueda ver la realidad, un film que no amargue la digestión a la gente de "buen "oso" que se sienta en la sala.

HEROES DE LA PANTALLA

A Clark Gable, protagonista de la película EL CAMARADA X

Por CARLOS LUIS SAENZ

Los aviadores soviéticos muertos en el aire, los marineros soviéticos muertos en el mar, los soldados de infantería soviética muertos frente a Leningrado, los cosacos soviéticos muertos en las nieves, a caballo, los tanquistas soviéticos muertos en las entrañas de sus tanques, los artilleros soviéticos muertos, muertos de pie en las líneas de

combate, de todos estos héroicos muertos, de aquellos que cayeron en la altura, volando intrépidos, de aquellos que las olas sepultaron, de aquellos que cerraron la sagrada tierra al invasor, en Leningrado, de aquellos otros que sobre la estepa fría murieron galopando en sus caballos, al asalto, de aquellos que en los tanques poderosos se fundieron, hasta la muerte pelando, de aquellos que en las nieves finlandesas quedaron rígidos con sus rifles sobre el pecho apoyados, de todos estos héroicos muertos, bien podrá hacer bafa, millonario; aquí tenía un foto de nuestro arte cinematográfico al bufo de pantalla. CLARK GABLE, ¡apláudido! ¡apláudido! La hora es oportuna, o pertenece, ¡todavía! el teatro.

Haced la digestión de vuestras tripas de aquellos que arrellanados en los luneteros ¡sin peligro! de vuestros confortables teatros aristocráticos. Todavía os queda un cuarto de vuestra hora, antes del Mane Teel Phares! ¡disfrutadlo! ¡D a ver a CLARK GABLE, el héroe de pantalla. ¡Sabéis lo que es un héroe de pantalla a CLARK GABLE, pobre diablo? Superficie no más entre las sombras, ameba de dos planos, "water closet" perfecto de vuestras digestiones sentimentales; (las ditas de sus celos, averiguado, como el papel higiénico que los pulpos aristocráticos, fueron inventadas); polderoso de la Quinta Avenida, sin escrúpulos, capaz de hacer cualquier papel que le ordenen los empresarios; como esos tristes perros de los circos, ¡sóciles y amestrados! de miedo al latigazo o por amor a la salchicha gordita que les recuerda el gesto cuando a ellos se dirigen los payasos, caminan muy orondos sobre sus patas traseras empinadas! ¡Viva vuestro héroe de pantalla! ¡Aplaudido inocentes! Ese nunca sabrá lo que es volar a tres mil metros o descender en picada sobre las concentraciones de los nazis y atacar entre nubes de granadas a una flotilla de la soviética; ese nunca será capaz de hundirse entre las olas con una idea de un mundo nuevo ardiendo en las entrañas; ni sabrá defender en la hora de la prueba una sola pulgada en la tierra patria; ese héroe de combate jamás sabrá del ímpetu glorioso de los rudos coacos a caballo, lírbes como la estepa, combatiendo en recios y viriles huracanes de corte; ni si ser maquillado restituirá la prueba del tanquista junta de los nazis, sobriamente contra los cañones o los nidos de las zumbantes ametralladoras. Ese, vuestro héroe, feto de vuestro arte, no alcanzará jamás a vivir, ni a presentir siquiera, la catástrofe humana que es el gesto final de cientos de soldados soviéticos caídos, ¡sin dar un paso atrás, defendiendo sus líneas de combate!

CONSEGUIR 2 Colones

PARA AYUDAR A PAGAR LA DEUDA DEL PERIODICO "TRABAJO"

Esa es la consigna que estamos dispuestos a cumplir todos los militantes de la Sección de San José. ¡Nadie se quedará sin cumplirla! ¡Todos aportaremos nuestro esfuerzo hasta llenar la cuota que nos corresponde!

